

Catho en SOMME



DES SACREMENTS à l'appel ...

GRAND ANGLE
Thème du dossier :
L'appel des 75...

ZOOM SUR
La marche des
vocations

RENDEZ-VOUS
Le rassemblement des
jeunes à Fort Manoir



ÉGLISE CATHOLIQUE
DE LA SOMME



LE MOT DE L'ÉVÊQUE

+ Mgr Gérard Le Stang
Évêque d'Amiens

MERCI L'ÉGLISE !

« I vit, le Christ, notre espérance... Tout ce qu'il touche devient jeune, devient nouveau et se remplit de vie. » Ce cri de joie du Pape François, adressé aux jeunes, est le nôtre. Nous sommes son Église, touchée par le Christ, sans cesse rajeunie et emplie de vie. La poussée du Ressuscité est irrésistible. Elle entraîne avec elle un Peuple sans cesse renouvelé de l'intérieur.

Ce rajeunissement nous est transmis par les baptisés de Pâques, de plus en plus nombreux. Leur cheminement vers les sacrements est un éblouissement. Beaucoup, nés de parents athées ou loin de la vie en Église, remercient leurs grands-parents, qui leur ont transmis le relai. Merci les grands-parents ! Beaucoup ont une grande reconnaissance pour les personnes, laïcs, prêtres ou diacres, qui les accompagnent vers le baptême,

avec attention, affection et passion pour l'Évangile. Merci les accompagnateurs ! Beaucoup ont eu un déclic lors de célébrations chrétiennes : une paix, une sérénité, l'éclairage de la Parole, la beauté du chant, les profondeurs de la prière, un accueil, une fraternité, un esprit de famille. Merci les communautés chrétiennes !

Tant de personnes, de l'extérieur et aussi de l'intérieur, trouvent à redire de leur Église. Alors, de temps en temps, osons nous exclamer : Merci l'Église ! Tu rayannes de la clarté du Ressuscité. Le Christ Ressuscité te fait confiance. Par elle, tu communique sa joie au monde.

Que la joie pascale soit joie d'être en Église, en frères et sœurs de Celui qui nous veut vivants !

AGENDA DE L'ÉVÊQUE

13 AVRIL

Assemblée diocésaine

21 AU 28 AVRIL

Pèlerinage au Cap-Vert

29 AVRIL AU 4 MAI

Marche des vocations dans le diocèse et à Reims

9 AU 11 MAI

Rassemblement des jeunes à Fort Manoir

18 ET 19 MAI

Confirmation des lycéens (le 18) et des adultes (le 19, jour de Pentecôte) à la cathédrale

19 MAI

Visite pastorale du monde de la santé du diocèse d'Amiens

VISAGES DU DIOCÈSE

En servant la messe, je sers Dieu !

Raphaël 12 ans, est en classe de 5ème au collège St Jean Baptiste de la Salle à Amiens. Passionné d'agriculture, il habite avec ses parents à Hangest-sur-Somme.

L'histoire débute il y a 7 ans lorsque l'abbé Nicolas Jouy lui demande de l'aider à servir la messe. Il n'y avait aucun servant d'autel ce jour-là, alors il a accepté. Ce fut une très belle expérience pour Raphaël qui a décidé de se former aux côtés des plus grands au

service, aux clochettes, à l'encens et tout ce qu'il faut connaître pour servir l'espace liturgique. Au sein de l'équipe des servants d'autel de sa paroisse règne un esprit d'entraide, de solidarité et d'amitié que Raphaël apprécie : la joyeuse équipe s'amuse bien et rit beaucoup même dans la sacristie ! Mais lorsque Raphaël sert la messe, il fait de son mieux pour offrir un beau service qui aide l'assemblée à prier et à entrer en communion avec Dieu. Alors la beauté de la liturgie se déploie avec ses codes, ses rites et c'est cela qui rend Raphaël heureux d'être servant !



L'APPEL DES 75...

Qui sont les 75 adultes qui vont être baptisés à Pâques et qui vont recevoir cette année les 3 sacrements de l'initiation chrétienne ?

Par Blandine Brandicourt

Une forte augmentation du baptême de jeunes adultes. Dans notre diocèse, le nombre de baptisés adultes est en nette progression : 38 en 2022, 52 en 2023 et 75 en 2024. Ces adultes vont être baptisés et recevoir également le sacrement de l'eucharistie à Pâques. Ils seront confirmés le dimanche de Pentecôte.

La tradition familiale du baptême des petits enfants recule depuis de nombreuses années. On observe que de nombreux jeunes viennent toquer à la porte de l'Église pour être baptisés : ce sont des jeunes adultes, 84% des catéchumènes ont moins de 40 ans, dont 31 ont entre 18 et 25 ans, 32 entre 26 et 40 ans et seulement 12 ont plus de 40 ans. Même si le nombre d'hommes à tendance à augmenter, cette année les catéchumènes sont encore majoritairement des femmes (70%). Alors que l'année dernière, il y avait 55 % de femmes et 45% d'hommes.

Leur origine religieuse. Un peu moins de la moitié des appelés ont grandi dans des familles de tradition chrétienne mais sans pour autant avoir été initiés à la foi chrétienne. 52 % déclarent n'avoir eu aucune religion auparavant. Un petit nombre vient de religion musulmane ou de tradition orientale.

« 84 % des catéchumènes ont moins de 40 ans »

Les milieux professionnels. Le catéchuménat est une occasion de brassage de population. C'est l'une des richesses des équipes de catéchuménat qui voient se mélanger différents milieux sociaux.

Les étudiants représentent maintenant 33% des catéchumènes. La part des ouvriers, employés, techniciens est sensiblement la même (32%). 10% des catéchumènes sont demandeurs d'emplois. La proportion de cadres et enseignants reste identique à l'an passé (13 %), de même que les indépendants ou les personnes exerçant des professions libérales (9%).

Les lieux de vie des catéchumènes. Notre diocèse est classé dans les diocèses ruraux de France qui connaissent une nette progression : 60% des catéchumènes vivent dans un milieu rural alors que 40% vivent en ville, à Amiens majoritairement. Pour une première fois, les 14 secteurs sont représentés.

Leur demande. Les catéchumènes ont vécu un évènement (un mariage ou décès d'un membre de leur famille), une rencontre avec un chrétien, un moment de l'existence qui leur est apparu décisif ou leur démarche a démarré après une longue réflexion, une recherche sur les religions ou la visite d'une église. Quel que soit le « déclic », ils ont osé frapper à la porte de l'église, du presbytère ou de la maison paroissiale.

3 QUESTIONS POUR APPROFONDIR :

1/ Je m'interroge sur le baptême, pourquoi ne pas le demander ?

2/ Je suis baptisé, quel disciple missionnaire je suis ?

3/ Dans nos communautés chrétiennes, comment nous laissons-nous interpeller par les nouveaux baptisés ?

Les accompagnateurs, des témoins privilégiés de l'appel toujours actuel de Dieu. Accompagner est une mission ecclésiale dont la source est l'action du Christ initiateur et sauveur et l'œuvre de l'Esprit Saint. Elle consiste à accueillir ceux que Dieu appelle à partager sa vie au cœur du contexte actuel, à se mettre au service de leur conversion et à s'appuyer sur leur expérience spirituelle naissante pour les initier à la vie chrétienne et à vivre une démarche qui sera catéchétique, liturgique



Photo : Florine Muller - Notre-Dame Amiens

et communautaire, dans un climat d'écoute, de dialogue et de fraternité. Ce dialogue sera catéchétique pour permettre au catéchumène d'entendre la parole de Dieu résonner dans sa vie et de prendre conscience que Dieu lui parle dans ce qu'il vit, désire le sauver et l'invite à changer.

Cette année, les équipes d'accompagnateurs sont composées de 66 laïcs, 15 prêtres, 2 diacres et 2 religieuses. Le nombre d'accompagnateurs est resté sensiblement le même depuis trois ans, ce qui pose question vu l'augmentation du nombre de catéchumènes. L'appel, l'accompagnement et la formation des accompagnateurs reste donc une préoccupation du service diocésain de la catéchèse et du catéchuménat.

Et vous ?

Vous êtes membre d'une communauté chrétienne, vous pouvez vous engager dans le catéchuménat et vivre votre mission de baptisé. Accompagner un catéchumène ne nous laisse pas indemne ! C'est un vrai bonheur ! Comme la communauté chrétienne nous sommes invités à nous laisser évangéliser et catéchiser par la démarche des catéchumènes !

Vous n'êtes pas encore baptisé et vous vous interrogez, je vous invite à aller rencontrer le prêtre de votre paroisse ou à vous renseigner auprès d'un chrétien que vous connaissez ou à vous rendre à une permanence. Sinon vous pouvez toujours contacter le service du catéchuménat pour échanger avec vous et vous rediriger vers la personne à contacter, en fonction de votre domicile.

Blandine Brandicourt

Responsable du service diocésain de la catéchèse et du catéchuménat



CONSEIL DE FILM

« **Qui a envie d'être aimé ?** » de Anne Giafferi, d'après le roman de son mari Thierry Bizot.

« Quelques mots qui font basculer toute une vie, quelques mots prononcés lors d'une réunion rasoir, quelques mots par lesquels Dieu entre dans un cœur. Et c'est la vie de toute une famille qui est ébranlée donnant petit à petit à chacun de se révéler. Un film délicat sur l'irruption de Dieu dans une vie où on ne l'attend pas »

Abbé Nicolas Jouy

ET « Reste un peu » de Gad Elmaleh.

« Dans ce très beau film, largement autobiographique, Gad Elmaleh révèle sa fascination pour la foi chrétienne et surtout pour la Vierge Marie et son cheminement vers le baptême. Comme dans beaucoup d'histoires de catéchumènes, ce chemin n'est pas un long fleuve tranquille. Hésitations, interrogations, refus de saut, tout cela en fait partie. S'ajoute à cela le sentiment de trahison que sa conversion provoque dans sa famille juive. Tout cela est raconté avec humour, tendresse et profondeur. »

Don Xandro Pachta Reyhofen

ZOOM SUR...

LA PRÉPARATION DE LA MARCHÉ DES VOCATIONS

Du 29 avril au 4 mai 2024, notre évêque nous invite à vivre (en lien avec les autres évêques de la Province, chacun dans leur diocèse) **une semaine de marche et de prière pour les vocations, de l'ouest à l'est du diocèse.**

La proposition est d'une petite vingtaine de kilomètres par jour sur le thème « Priez le maître de la moisson d'envoyer des ouvriers pour sa moisson » (Mt 9,38).

Chaque journée commencera vers 10 h, avec un partage sur l'évangile du jour (tout en marchant !), un pique-nique le midi, une catéchèse de notre évêque, le chapelet prié ensemble pour poursuivre, à l'arrivée avec la messe.

Un repas partagé permettra ensuite de se restaurer avec les paroissiens du secteur d'accueil et se poursuivra par une veillée ayant chaque jour une tonalité différente (louange, témoignages, ciné-débat, procession mariale...)

Le samedi, les participants des 7 diocèses de la province (Amiens, Beauvais, Chalons, Langres, Reims, Soissons et Troyes),

DU 29 AVRIL AU 4 MAI 2024

En présence de Mgr Le Sang

"Priez le maître de la moisson d'envoyer des ouvriers pour sa moisson" (Mt 9,38)



Marche des Vocations

MARCHE, PRIÈRE, MESSE, CONVIVIALITÉ, VEILLÉE

convergeront à pied vers la cathédrale de Reims à partir d'un lieu différent pour un grand rassemblement provincial priant et festif avec de nombreux ateliers. Un transport en bus est organisé pour se rendre d'Amiens à Reims.

Chacun est invité à participer, selon ses disponibilités et possibilités, à tout ou partie des propositions (jours, marche, repas, veillée). Mais pour que tout se passe au mieux, il est demandé de s'inscrire en ligne.

A bientôt !

Pascale Vilette

Directrice des Pèlerinages Picard



S'inscrire : marchedesvocations.catho80.com

MAËLLA, FUTURE BAPTISÉE



Cette année, 5 étudiants seront baptisés dans la nuit de Pâques. C'est une grande joie pour Don François* et toute l'équipe chargée de les accompagner !

Parmi les catéchumènes, Maëlla, 18 ans, étudiante en droit à Amiens partage avec nous les raisons de son choix... !

Maëlla, pourquoi souhaites-tu recevoir le baptême ?

Ce désir remonte à plusieurs années. J'ai toujours su que je croyais en Dieu, mais je n'ai jamais cherché réellement à Le

connaître ou à Le rencontrer. Mais plus je grandissais plus mon envie de le découvrir s'amplifiait. J'ai commencé par lire la Bible et faire quelques recherches sur l'Église et pour moi la suite logique, c'était la préparation au baptême !

Depuis le début de ton chemin, ta relation au Christ s'est-elle transformée ?

Depuis le début de mon chemin, beaucoup de choses ont changé ! Je suis passée des connaissances de la religion chrétienne à une véritable relation avec le Christ. Je ressens de plus en plus l'amour qu'Il me porte et à chaque belle chose que je vis, mon esprit se tourne vers Lui. Le Christ est pour moi aujourd'hui, le seul véritable repère de ma vie.

À quelle conversion te sens-tu appelée ?

Je sens cet appel à prier, à tenir bon dans la foi même dans les épreuves, à être proche de mes frères et sœurs, à annoncer l'évangile autour de moi... Toutes ces conversions m'aideront à ne faire plus qu'un avec le Christ.

* Témoignage de Don François à retrouver page 7 !



Vous êtes étudiants, et vous souhaitez rejoindre l'aumônerie ? @aumonerie.etudiants.amiens

RÉTROSPECTIVE



1. L'entrée en catéchuménat Elle commence par un rite d'entrée dans la communauté chrétienne : le catéchumène frappe à la porte de l'église.



2. La journée spirituelle des catéchumènes C'est une rencontre importante qui rassemble les futurs baptisés autour de l'évêque.



3. Les appels décisifs Pendant cette célébration, le catéchumène est appelé officiellement par l'évêque à recevoir les sacrements de l'initiation chrétienne lors de la vigile pascale.



4. Les scrutins Les catéchumènes appelés sont invités à se présenter à la communauté chrétienne, à se convertir, à se tourner vers le Seigneur pour se voir à sa lumière.



5. Le baptême ! Le baptême est célébré pendant la nuit de Pâques.



Confirmation C'est l'évêque qui, de manière ordinaire, célèbre ce sacrement : il manifeste ainsi le don de l'Esprit au jour de la Pentecôte.
Rendez vous les 18 et 19 mai à la cathédrale !





Plusieurs étudiants seront baptisés dans la nuit de Pâques, d'autres déjà baptisés, seront confirmés à la Pentecôte. Une grande joie pour tout le diocèse ! Mais au fait, **qui sont ces jeunes qui ont choisi de suivre le Christ ?** Parole donnée à leur aumônier, don François Reynes :

Cela fait quatre ans que je suis aumônier des étudiants à la Mission Saint-Leu et, comme beaucoup, je constate que les demandes de préparation au baptême ou à la première communion ne cessent d'augmenter parmi les étudiants.

On peut y voir la conséquence de la déchristianisation : comme les jeunes ne sont plus baptisés à la naissance, ils sont plus nombreux « statistiquement » à vouloir le faire à l'âge adulte. Mais ce n'est pas la seule raison. Il y a clairement une soif de sacré et de profondeur dans la nouvelle génération qui est beaucoup plus curieuse du fait religieux que les générations précédentes, précisément parce que cette génération a le sentiment de ne rien avoir reçu.

Non seulement on ne constate aucune hostilité des jeunes envers la foi, mais au contraire, la plupart d'entre eux considère qu'elle est une réalité indispensable pour bâtir une existence solide et heureuse dans un monde troublé. Cette génération est un « terrain » à la fois vierge et fertile, mais qui nécessite un accompagnement soutenu. Lorsqu'on n'a pas la chance de grandir dans une famille chrétienne, ou lorsque l'on est le seul pratiquant de son entourage, on peut être tenté par le découragement. Pour l'aumônerie des étudiants, l'enjeu est donc de fidéliser les nouveaux

Il y a clairement
une soif de sacré
et de profondeur
dans la nouvelle
génération.

catéchumènes et les « recommençants » par des soirées hebdomadaires à la fois priantes, originales, et conviviales.

Chaque catéchumène est également confié à un accompagnateur (prêtre, religieuse ou étudiant confirmé) qui prend du temps pour prier avec lui et répondre à ses questions personnelles.

Enfin, tous les étudiants catéchumènes participent à trois jours de retraite avant leur baptême. Dans le cadre enchanteur de l'abbaye de Longpont, les jeunes vivent une expérience intense : prière, enseignements, temps de détente et de balade, mais aussi de service et d'entraide par la préparation commune des repas. Enfin, le sommet du week-end est une soirée d'adoration qui les marque profondément. Bien souvent, les jeunes s'imaginent ne pas pouvoir prier plus de cinq minutes. Ils sont les premiers étonnés lorsqu'ils disent : « Je suis resté plus d'une heure à parler à Jésus, je n'ai pas vu le temps passer ! » Voir l'œuvre de Dieu dans la vie souvent cabossée de ces étudiants est pour moi une immense action de grâce. Oui, Dieu fait vraiment des merveilles, et aujourd'hui, dans la Somme, il appelle de nouveaux disciples !

Don François Reynes
Aumônier des étudiants et
modérateur de la Mission Saint Leu

RENDEZ-VOUS



ASSEMBLÉE DIOCÉSAINE

Samedi 13 avril 2024

Une journée pour les personnes en responsabilité dans le diocèse d'Amiens pour réfléchir ensemble autour de l'évêque

CONFIRMATIONS À LA FÊTE DE PENTECÔTE

Dimanche 19 mai 2024 : confirmation des adultes à la cathédrale

MARCHE DES VOCATIONS

Du lundi 29 avril au samedi 4 mai 2024.

De Cayeux-sur-Mer à Reims en passant par Notre-Dame de Montflières, Corbie, Notre-Dame de Brebières, Folleville et Notre-Dame de Moyenpont.

- Avec Mgr Le Stang, priez pour les vocations dans le diocèse d'Amiens !

CONCLUSION DE LA VISITE PASTORALE DE LA VILLE D'AMIENS DE MGR LE STANG

Le 23 juin, Mgr Le Stang cloturera sa visite pastorale à la cathédrale.

PÈLERINAGE DIOCÉSAIN D'ALBERT À CORBIE

Mercredi 1er mai 2024

Marche, messe, repas partagé, veillée sur sainte Colette

PÈLERINAGE À LOURDES

Du mardi 9 au dimanche 14 juillet 2024.

« Que l'on vienne en procession »

Le pèlerinage diocésain à Lourdes !

Contact : pele.picards@diocese-amiens.com



FORT MANOIR
Du 9 au 11 mai 2024
Ascension 2024

De la 5ème à la 3ème, le rassemblement de tous les collégiens de la Somme à Fort Manoir !

Au programme :

- Grands jeux
- Partages
- Veillées
- Louanges
- Messes
- Témoignages

Vous êtes lycéens, étudiants ou adultes et vous voulez aider ?

Vous êtes les bienvenus pour aider et mettre vos talents au service des collégiens !

Plus d'infos sur www.catho80.com



SEMAINE MISSIONNAIRE À LA MISSION SAINT LEU
Du dimanche 14 au 18 avril 2024

Une semaine missionnaire, pour tous les étudiants, lycéens et jeunes pros ! Au programme, conférence le mercredi, concert du groupe **Les Guetteurs** le jeudi, mission... Enfin de participer ? @missionsaintleu

SOUTENIR LA MISSION DE L'ÉGLISE !

JE SOUTIENS L'ÉGLISE CATHOLIQUE DANS LA SOMME

Prénom
NOM :
Adresse :
.....
Email :
Tel :

Oui, je soutiens le diocèse d'Amiens et je verse :
 50€ 100€ 150€ 200€ Autre :€

J'envoie le coupon avec mon chèque à l'ordre de Association diocésaine d'Amiens - 384 rue St Fuscien - BP 43008 - 80030 Amiens Cedex 1



Je peux faire un don par carte bancaire sur denier.catho80.com



Je recevrai un reçu fiscal par la suite. En application des articles du 23 mai 2018 sur le nouveau règlement européen sur la RGD vous disposez d'un droit d'accès, de rectification et de suppression pour toutes les informations vous concernant.

Directeur de la publication : Mgr Gérard Le Stang, évêque d'Amiens
Rédacteur en chef : Père Louis-Pasteur Faye
Secrétariat de rédaction : Nelly Berneaux, Maximilien Delfau
Comité de rédaction : don Xandro, Ludovic Véron, Dorothée Charbonnel, Zoé Batard, Nelly Berneaux et Constance Tièche

Maquette : Enora de La Monneraye
Iconographie : diocèse d'Amiens
Mentions légales : Association diocésaine d'Amiens, 384 rue St Fuscien, 80000 Amiens - ISSN : 2999-4365
ICMedia (Amiens) direction@icmedia.fr

